



NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



UN LIBRARY

Distr.
GENERALE
S/15187
9 juin 1982
FRANCAIS
ORIGINAL : RUSSE

JUN 10 1982

LETTRE DATEE DU 9 JUIN 1982, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR
LE REPRESENTANT PERMANENT DE L'UNION DES REPUBLIQUES SOCIALISTES
SOVIETIQUES AUPRES DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

J'ai l'honneur de vous communiquer le texte d'un communiqué de l'Agence TASS
daté du 7 juin 1982.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de ce communiqué
comme document du Conseil de sécurité.

(Signé) O. TROYANOVSKY

Annexe

COMMUNIQUE DE L'AGENCE TASS

Après le bombardement barbare de Beyrouth et d'autres villes du Liban, les troupes israéliennes, massivement appuyées par des tanks et l'artillerie, ont envahi le Liban. En même temps, des troupes israéliennes ont été débarquées par la mer. Infligeant mort et souffrances aux habitants pacifiques - les Libanais et les réfugiés palestiniens - l'agresseur affermit sa position en territoire libanais.

Ignorant l'appel lancé par l'Organisation des Nations Unies, les troupes israéliennes ont traversé des zones où les forces de l'ONU ont pris position conformément à la résolution adoptée par le Conseil de sécurité après l'agression israélienne de 1978.

Les faits montrent que l'administration israélienne a lancé contre l'Etat libanais voisin une agression vaste et massive et s'efforce de noyer dans le sang les mouvements de résistance et, d'une façon générale, de rayer la question de la jouissance des droits légitimes du peuple palestinien de l'ordre du jour. En même temps qu'il commet ces actes criminels, Tel-Aviv cherche à intimider les Arabes palestiniens de la rive occidentale du Jourdain et de la bande de Gaza, qui luttent résolument contre l'occupation israélienne, pour la liberté et l'indépendance.

La nouvelle agression israélienne a certainement été lancée avec l'accord et l'appui de Washington, qui a armé Israël jusqu'aux dents et qui le pousse, par sa politique, à commettre des actes criminels contre la population arabe. L'attaque du Liban est la conséquence directe des accords de Camp David et de la "coopération stratégique" américano-israélienne. Le monde entier voit, plus clairement que jamais, quels sont les fruits de l'entente entre Washington et Tel-Aviv.

L'Agence TASS est autorisée à déclarer que l'Union soviétique condamne résolument l'agression israélienne contre les peuples libanais et palestinien. S'efforcer d'imposer ses dictats à la population arabe, l'obliger à renoncer à ses droits légitimes et à se soumettre aux plans militaires et stratégiques de l'impérialisme au Moyen-Orient, est une aventure qui risque de coûter cher à Israël et à son peuple.

L'Union soviétique exige qu'il soit mis fin immédiatement à l'invasion armée d'Israël au Liban et que les troupes israéliennes regagnent leur territoire. Le Conseil de sécurité, qui porte la responsabilité principale du maintien de la paix et de la sécurité internationales, doit prendre sans retard des mesures visant à mettre fin à l'agression, à obliger Israël à respecter la Charte des Nations Unies et des résolutions de l'Organisation et à garantir la souveraineté et l'intégrité territoriale du Liban ainsi que les droits et les intérêts légitimes des peuples arabes.

L'agression d'Israël contre le Liban et le peuple arabe met de nouveau le Moyen-Orient au bord du danger. Empêcher une nouvelle confrontation militaire qui est une menace pour la paix générale et orienter le cours des événements au Moyen-Orient vers la recherche d'une solution générale et équitable du conflit israélo-arabe est le premier devoir de tous les pays et peuples épris de paix et de justice.